



VNiVERSiDAD
D SALAMANCA
Campus de Excelencia Internacional

Ref

Red española de Filosofía

III Congreso Internacional de la Red española de Filosofía

Ámbitos de la Filosofía en el siglo XXI:

balance y perspectivas

Universidad de Salamanca, 24 al 26 de octubre de 2024

SEGUNDA LLAMADA Y ÚLTIMA

La [Red española de Filosofía \(REF\)](#), nacida en 2012 e integrada por la Conferencia Española de Decanatos de Filosofía, el Instituto de Filosofía del CSIC y unas cincuenta asociaciones de todas las orientaciones temáticas, niveles educativos y comunidades autónomas, desde su fundación decidió organizar un **Congreso Internacional de Filosofía** con periodicidad trienal. El **primero** se celebró en 2014, en la **Universitat de València** del 3 al 5 de septiembre de 2014, el **segundo** se celebró los días 13, 14 y 15 de septiembre de 2017, en la **Universidad de Zaragoza**. Y el **tercero** no se pudo celebrar en 2020 a causa de la pandemia y se **celebrará en la Universidad de Salamanca los días 24, 25 y 26 de octubre del año 2024**, según se acordó en la Asamblea de la REF de 30 de septiembre de 2023.

Este congreso de la REF se concibió para servir como un espacio de encuentro para toda la comunidad filosófica española, abierto también a la participación de colegas de otros países. Caben en él todas las temáticas y orientaciones filosóficas. En especial, se pretende que se puedan abordar aquellos problemas que en la actualidad son objeto de investigación y de debate en los más diversos campos del pensamiento, incluidos los problemas de la educación y la didáctica de la filosofía.

El III Congreso internacional de la REF se celebrará bajo el título **Ámbitos de la Filosofía en el siglo XXI: balance y perspectivas**. Transcurrido ya casi un cuarto de este siglo es hora de iniciar un balance de la situación de la filosofía en los diferentes niveles educativos y de analizar los avances y procesos que se han producido en estos años. A la vez, esos análisis pueden servir como orientación sobre las perspectivas que se abren a la filosofía tanto desde el punto de vista educativo como desde el punto de vista de sus múltiples formas de realización.

Invitamos a toda la comunidad filosófica del Estado español y a las y los colegas de otras nacionalidades a participar presentando sus comunicaciones de forma que podamos conocer la actualidad de la investigación en diferentes niveles, incluido el educativo, y también para poder debatir sobre las cuestiones que la propia comunidad filosófica considere como prioritarias. En la medida de lo posible, daremos la mayor difusión a las comunicaciones que se presenten en el congreso.



VNiVERSiDAD
D SALAMANCA
Campus de Excelencia Internacional

Ref

Red española de Filosofía

El congreso incluirá las siguientes actividades: dos conferencias plenarias, una de inauguración y otra de clausura; cinco secciones temáticas, con sus correspondientes mesas de comunicaciones paralelas: Estética y Teoría de las Artes, Filosofía e Historia de la Filosofía, Lógica y Filosofía de la Ciencia, Filosofía Moral y Política, y Enseñanza de la Filosofía. También se celebrará el día 25 de octubre de 2024 la asamblea general de la REF. Las comunicaciones serán sometidas a evaluación ciega por parte del Comité científico y se hará teniendo en cuenta la calidad científica y la conexión con el tema del Congreso.

Todas las propuestas de contribución, sea cual sea su idioma, deberán incluir un breve resumen en castellano, para facilitar la comprensión y el debate entre todos los participantes.

Características de las propuestas de comunicaciones:

- Resumen (un máximo de entre 150 y 500 palabras)
- Bibliografía de la comunicación (máximo de cinco referencias)
- Cinco palabras clave
- Breve nota biográfica del autor o autora de no más de 200 palabras
- El tiempo de presentación de comunicaciones será de 15 minutos.
- Las lenguas oficiales serán las diferentes IAS del Estado español y las de más amplio uso académico en Europa y América (inglés, francés, alemán, italiano y portugués).

Fechas: 24 al 26 de octubre de 2024.

Lugar: Universidad de Salamanca.

Fecha límite para envío de propuestas: 29 de febrero de 2024.

Organizan: [Red española de Filosofía \(REF\)](#) y Universidad de Salamanca: Facultad de Filosofía, Departamento de Filosofía, Lógica y Estética y Departamento de Historia del Derecho y Filosofía Jurídica, Moral y Política de la Universidad de Salamanca.

Colaboran: Asociación de Profesorado de Filosofía de Secundaria de Castilla y León (FILOCyL) y Sociedad Castellano – Leonesa de Filosofía.

Contacto:

– Presentación de comunicaciones: congresoref24@usal.es